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臺北市政府教育局第 105-21次局務會議紀錄 

時間： 105年 6月 8日（星期三）上午 9時 00分 

地點：臺北市市政大樓中央區 11 樓吳三連廳 

主席：湯局長志民      記錄：施春明 

出席：※出席列席人員如簽到表 

壹、確認第 105-20次局務會議紀錄 

裁  示：紀錄確定。 

貳、討論事項 

一、案  由：為修正臺北市社區大學自治條例（草案）一案，提請討論。（報

告單位：終身教育科）  

決  議：  

(一) 第一條「本自治條例依終身學習法第十條規定制訂之」修正為「本

自治條例依終身學習法第十條規定制定之」。 

(二) 請調整第三條修正說明之論述方式，以免誤解為母法條文配合子法

名稱修正。 

(三)修正通過。 

二、案  由：為訂定臺北市社區大學課程及學程開設及審查辦法（草案）一

案，提請討論。（報告單位：終身教育科）  

決  議：  

(一)第七條第一款刪除「申請辦理」。 

(二)修正通過。 

參、報告事項 

一、案  由：臺北市政府教育局 105年 6月 2日第 105-20次局務會議主席裁

（指）示事項暨第 105-19次局務會議主席裁（指）示事項《未

結案件》執行概況回報表，報請公鑒。（報告單位：綜企科） 

裁  示：  

(一)10520-2：請體衛科加速彙整無法成立校園巡守隊的學校清冊及其原

因，並儘速邀集學校研商對策。針對部分學校表示保全到

勤時間配合校園開放時間延長調整，以致核心時段未能全

程維持 2名人力，學校原則仍應以維持核心時段 2名人力
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為主，校園開放時段人力不足處再研議其他安全維護管理

措施。 

(二)10519-2：禁用一次性餐具試辦情形，請體衛科持續關心並掌握辦理

情形。 

 

二、案  由：市政信箱及 1999 市民當家熱線熱門話題，報請公鑒。(報告單

位：綜企科) 

裁  示： 

(一)有關「某國小疑似霸凌案件」請國教科關心後續發展及辦理情形。 

(二)洽悉備查。 

三、案  由：本局一週教育新聞輿情報告（6 月 1 日至 6 月 7 日）一案，報

請公鑒。(報告單位：綜企科)  

裁  示：洽悉備查。 

四、案  由：臺北市議會第 12 屆第 3 次定期大會教育部門質詢列管案，報

請公鑒。(報告單位：綜企科) 

裁  示：  

(一)請各科室主管督導同仁，掌握進度持續更新辦理。 

(二)洽悉備查。 

五、案  由：檢陳「府級長官指(裁)示列管案件一覽表」，報請公鑒。(報告

單位：綜企科) 

裁  示：  

(一)列管案來源為里長或是議員者，請承辦的機關或科室加強配合，於

限期內向里長或議員溝通並取得反饋意見，再檢附辦理情形、連繫

議員/里長結果等資料予綜企科，俾利申請解除列管。 

(二)洽悉備查。 

六、案  由：科室業務報告，報請公鑒。(報告單位：特教科) 

裁  示：  

(一)謝謝鈺婷股長的報告分享。 

(二)請特教科規劃思考資優教育的發展方向時，可適度與全國性語文、

科展等競賽或是相關論壇……等進行結合。 
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(三)洽悉備查。 

肆、臨時動議或口頭報告 

廖主任秘書文靜： 

有關教師會、教師工會會務假一案，教育部前依監察院糾正行文各地方

政府取消教師會會務假及減授課，回歸教師請假規則。請中教科、國教

科儘速檢視本市目前教師每週授課時數的相關規定，若仍有教師會會務

人員減課之規定請儘速完成修正。 

動物園金園長仕謙： 

(一)有關捷運公司表示無法於 7 月 1 日前接管 Zoo Mall 地下停車場一案，

與捷運公司及本局日前承諾議員之期程不符，亦涉及本園、工運處與

捷運公司三方契約之存續，本園除行文捷運公司外，須請長官協助協

調。 

(二)Zoo Mall後續規劃案都發局尚未辦理招標，若 6月 23日仍未動支經費

需再簽陳市府展延，亦恐延遲規劃期程，本園除持續發函都發局，亦

請長官協助協調。 

(三)勞動局追討勞退準備金不足額及罰款一案，本園已積極編列明年預算，

惟勞動局仍持續函請本園解釋及補足金額，請求長官協助協調。 

裁  示：  

(一)請中教科、國教科儘速檢視、修正本市有關教師會會務人員減課等規

定。 

(二)有關動物園勞退準備金及罰款一案，請動物園提供相關資料予廖主任

秘書；Zoo Mall二案，請儘速安排局級長官與都發局、捷運公司協調，

協調未果再登府級長官協調。 

伍、主席指示事項：  

一、厲耿議員關心古蹟修復技職教育一案，請中教科研議設立學程之可行

性。 

二、請體衛科由環保教育的角度出發，研議鼓勵學校進行犬貓認養之可行

做法。 

三、有關瘦肉精議題，目前食安法規規範為零檢出，未來中央法令如果開

放，本局將依市府政策辦理，請體衛科預先研議本市營養午餐因應做

法。 

四、市長指示本局邀專家學者檢視研商推動學前教育公共化教保服務政策，

管制 3個月，請學前科邀請劉毓秀教授等學者專家開會討論。 
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五、市長指示，營養午餐每周補助供應 1 次有機蔬菜，請體衛科儘速確認

有機蔬菜供應指標與查證基準、採契作或其他辦理方式……等，以利

後續實施。 

六、世大運辦理本局應有相關友善環境營造策略，請體衛科研議除了宣導

之外本局還可有哪些作為，例如：配合環保局 APP 找廁所的服務，學

校可配合提供廁所，及配合行政區為外國隊伍加油……等國際交流活

動。 

七、議員質詢案件承諾議員事項若有問題請報告局長，如未反映將視為可

順利達成。 

八、有關李新議員關心教室裝冷氣一案，事涉設備基準，可規劃分階段實

施，從頂樓的教室先裝，另可配合進行屋頂灑水降溫改善。 

九、禁用一次性餐具試辦學校中正高中、育成高中、中山女高、蘭雅國中

等校的試辦狀況，請體衛科彙整試辦中發現的問題，提供各校參考。 

十、洲美國小停辦，有議員反映原學區附幼學生和其他學區一起分發抽籤，

中籤率變低，是否有其他有利措施，請學前科彙整相關資料向局長報

告。 

十一、太平和永樂國小整合案，目前透過校舍整建工程的規劃整合二校未

來的共同發展，是學校教育的再生而非整併的概念，可以作為未來其

他學校整合案的參考。 

陸、散會：上午 11時 35分。 


